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Verbale della seduta del Consiglio comunale di Acquarossa tenutasi il 30 settembre 2013 nella sala 
delle sedute di Dongio 
 
Il Presidente del Consiglio comunale di Acquarossa convoca in seduta straordinaria il Consiglio comunale  
 

Lunedì 30 settembre 2013, alle ore 19.30 
nella sala delle sedute di Dongio 

con il seguente 
ordine del giorno: 

 
1.  MM 203/13 : dimissioni del consigliere comunale Matteo Imperatori 
 - dichiarazione di fedeltà della subentrante Michela Gardenghi Oliva 
 - completamento della commissione della Gestione 
2.  MM 206/13 : dimissioni del consigliere comunale Marco Piscioli 
 - dichiarazione di fedeltà del subentrante Roberto Canonica 
 - completamento della commissione dell’Edilizia 
3.  Approvazione del verbale della seduta precedente  
4. MM 204/13 : sottoscrizione di una convenzione con la Acquarossa Terme SA e richiesta di un 
    credito di franchi 75'000.- per il prolungo del diritto di compera del pacchetto azionario della 
    società Centro Benessere Terme di Acquarossa SA 
5. MM 205/13: richiesta di un credito di fr. 110'000.- per la sostituzione della fune della 2. seggiovia 
    del Nara e per l’esecuzione di altri interventi di manutenzione straordinaria dell’impianto 
6. Mozioni ed interpellanze 
 
  *  *  *  *  *  * 
Appello nominale 
All’appello sono presenti 21 consiglieri su 25. 
Assenti scusati: M.Imperatori, M.Piscioli, L.Cabrele,L.Turlon  
 
  *  *  *  *  *  * 
1.  MM 203/13 : dimissioni del consigliere comunale Matteo Imperatori 
 - dichiarazione di fedeltà della subentrante Michela Gardenghi Oliva 
 - completamento della commissione della Gestione 
Si prende atto del MM che propone l’accettazione delle dimissioni inoltrate da M..Imperatori, giustificate da 
motivi professionali. Viene data lettura del rapporto della Legislazione che invita ad accettare le dimissioni. 
Senza osservazioni, la delibera 
- sono accolte le dimissioni dalla carica di consigliere comunale presentate da Matteo Imperatori. 
è approvata all’unanimità 
 
La signora M. Gardenghi Oliva entra in carica sottoscrivendo la dichiarazione di fedeltà alla costituzione alle 
leggi ed ai regolamenti e ricevendo dal Sindaco la credenziale ed una copia della LOC. 
Il capogruppo PPG-GG S.Ghisla comunica che la commissione della Gestione sarà completata da Giuseppe 
Gianella. 
 
2.  MM 206/13 : dimissioni del consigliere comunale Marco Piscioli 
 - dichiarazione di fedeltà del subentrante Roberto Canonica 
 - completamento della commissione dell’Edilizia 
Si prende atto del MM che propone l’accettazione delle dimissioni inoltrate da M.Piscioli, giustificate da 
motivi professionali. Viene data lettura del rapporto della Legislazione che invita ad accettare le dimissioni. 
Senza osservazioni, la delibera 
- sono accolte le dimissioni dalla carica di consigliere comunale presentate da Marco Piscioli. 
è approvata all’unanimità 
 
Il signor R .Canonica entra in carica sottoscrivendo la dichiarazione di fedeltà alla costituzione alle leggi ed 
ai regolamenti e ricevendo dal Sindaco la credenziale ed una copia della LOC. 
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Il capogruppo PLR G.Pettinari comunica che la commissione dell’Edilizia sarà completata da Roberto 
Canonica. 
 
Sono ora presenti 23 consiglieri comunali. 
 
3.  Approvazione del verbale della seduta precedente 
Il consigliere W.Cortinovis chiede una correzione al verbale dove viene riportato il suo intervento alla 
trattanda n. 6 sugli interventi allo stabile Fehlmann. Era infatti stato segnalato il contrasto rilevato tra il 
contenuto del MM, forse dovuto ad una infelice formulazione del MM stesso, e la delibera. Sembrava infatti 
che nel richiedere al CC il credito per la messa in sicurezza dello stabile, il Municipio avesse sottoposto 
all’avvallo del CC anche la destinazione del salone al 1. Piano, destinazione già decisa dal Municipio stesso 
con l’esclusione di una sua concessione futura a società o a privati per l’organizzazione di manifestazioni 
(feste-tombole o altro), oltre alla scelta di affittarne parte di essa all’azienda KV2. La discussione sulla 
destina-zione del salone non c’entra con la richiesta di credito. 
Dopo questa correzione il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità 
 
4. MM 204/13 : sottoscrizione di una convenzione con la Acquarossa Terme SA e richiesta di un credito di  
    franchi 75'000.- per il prolungo del diritto di compera del pacchetto azionario della società Centro  
    Benessere Terme di Acquarossa SA 
Si prende atto del MM che accompagna la convenzione con la AT SA e con il quale viene richiesto un 
credito di fr. 75'000.- per il prolungo del diritto di compera del pacchetto azionario della CBTA SA. 
Viene data lettura dei rapporti commissionali. La Gestione e la Legislazione preavvisano favorevolmente 
l’accettazione della convenzione facendo proprio il preavviso della CT . La Gestione preavvisa pure 
favorevolmente la concessione del credito per il prolungo del diritto di compera.  
P.Ferrari riassume quello della Commissione Terme (CT), che invita ad approvare la convenzione in quanto 
la stessa adempie quanto la CT si era proposta, in particolare gli effetti dell’ev. mancato esercizio del diritto 
di compera e l’auspicata apertura al pubblico, pur nei limiti della sopportabilità (logistica ed occupazione) 
della struttura. Il testo dovrebbe tutelare il Comune da spiacevoli sorprese e far presente comunque ai 
promotori l’impegno finanziario profuso dal Comune. 
S.Ghisla aggiunge che la convenzione non è una lista dei desideri: è una soluzione che media tra due diverse 
esigenze e permette al Comune di seguire l’evoluzione del progetto. I tempi realizzativi sono stretti e quindi 
non passerà molto tempo prima di vedere cosa capiterà con questo progetto. 
F.Ferrari sottolinea che si era astenuto al momento dell’approvazione del PRP 3 perché la convenzione era 
parte integrante del progetto pianificatorio. Le sue reticenze sono cadute ora che trova che la convenzione 
permetta al Comune di cautelarsi. Si esprime quindi a favore della convenzione e ringrazia i commissari per 
l’impegno profuso in seno alla commissione. 
M.Tognali mantiene la sua posizione contraria: malgrado creda che la convenzione possa tutelare il Comune, 
ritiene ci siano ancora troppi punti non risolti. 
 
Si passa alla votazione. 
La delibera:  
1. preso atto dei suoi contenuti, è approvata la convenzione da sottoscrivere con la Acquarossa Terme SA: 
    il Municipio è autorizzato a completare le relative pratiche; 
è approvata con 22 favorevoli ed 1 contrario. 
La delibera:  
2. è concesso un credito di franchi 75'000.- per il prolungo del diritto di compera del pacchetto  azionario 
    della Centro benessere terme Acquarossa SA fino al 31.12.2014, 
è approvata con 22 favorevoli ed 1 contrario. 
La delibera. 
3. il credito decade il 31.12.2014 se non utilizzato. 
è approvata con  22 favorevoli ed 1 contrario.  
 
Il Presidente chiude la trattanda ringraziando la commissione, il Sindaco ed il Municipio per il lavoro svolto 
su questo importate tema. 
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5. MM 205/13: richiesta di un credito di fr. 110'000.- per la sostituzione della fune della 2. seggiovia 
    del Nara e per l’esecuzione di altri interventi di manutenzione straordinaria dell’impianto 
Viene data lettura del MM  con il quale viene chiesto un credito di fr. 110'000.- per la sostituzione della fune 
portante della seggiovia Cancorì-Alpe di Nara ed altri interventi di manutenzione straordinaria. 
Viene data lettura del rapporto della Gestione che preavvisa favorevolmente la concessione del credito visto 
come l’intervento proposto verte a garantire la sicurezza e la continuità dell’esercizio invernale. L’occasione 
di questo MM ha permesso alla Gestione di allestire una tabella riassuntiva degli oneri finanziari che il 
Comune ha sopportato a partire dal 2004. I prossimi interventi dovranno essere programmati con la società di 
gestione, la commissione Nara (municipale) ed approvati dal Consiglio comunale. 
 
W.Cortinovis chiede se l’intervento permette di garantire l’apertura della stazione o si tratta di scongiurare 
ev problemi riferiti al rinnovo della concessione. Risponde il Sindaco: la fune ha subito diverse avarie ed in 
ogni caso avrebbe dovuto essere sostituita l’anno prossimo. E’ stato imposto un controllo a scadenza mensile 
ed una verifica magnetica prima della nuova stagione, con comunque rischio di vedere peggiorare la situa-
zione e dover prendere decisioni quali ad es. la chiusura degli impianti. Inoltre il danno è stato riconosciuto 
dall’assicurazione degli Amici del Nara per cui a carico del Comune resta solo la differenza.  
Rispondendo a F.Ferrari il Sindaco chiarisce che, come indicato sul MM, questo intervento è la prima fase 
della manutenzione straordinaria. F.Ferrari trova quindi che si stia anticipando una decisione non ancora 
avallata dal CC e legata al rinnovo della concessione. Anche lo scadenziario non prevede alcuna indicazione 
sull’approvazione del CC. Teme quindi che sia in atto la tattica del salame in cui si propongono interventi 
parziali per farli passare. Il Sindaco sottolinea che questo intervento non era previsto: qualcuno ha dovuto  
assumersi delle responsabilità altrimenti la stazione poteva anche non aprire. In ogni caso è un intervento che 
nei prossimi anni sarebbe stato imposto per il rinnovo della concessione. 
G.Pettinari ritiene che la domanda da porsi è se si vuole aprire con tranquillità della stazione del Nara. In tal 
caso ritiene che se la fune deve essere sostituita si debba fare appena si rivela necessario. 
P.Ferrari crede che le due posizioni non siano così lontane come appaiono. Visto come non si vuole 
precludere l’apertura bisognava forse cambiare l’impostazione del testo e chiedere solo la sostituzione della  
fune. 
G.Guidicelli comprende la reticenza di F.Ferrari ma bisogna chiedersi se si vuole continuare con la gestione 
del Nara anche nei prossimi anni. La decisione di fondo non è ancora stata presa ma , trattandosi di un 
intervento di urgenza che sarebbe comunque rientrato nei costi per la seconda fase legata al rinnovo della 
concessione, la spesa vada fatta. Chiede però al Municipio di presentare quanto prima l’esito delle valutazio-
ni sul rinnovo della concessione. 
S.Ghisla riprende la tabella allestita dalla Gestione. Si tratta di cifre ragguardevoli che imporranno delle 
valutazioni viste le ricadute che la stazione genera. Invita a coinvolgere gli altri comuni chiedendo se sono 
disposti a collaborare con Acquarossa o con la società di gestione nel senso di offrire degli sconti ai propri 
abitanti in cambio di contributi finanziari annui. 
F.Ferrari conferma che voterà contro il credito non perché contro al Nara ma per il metodo adottato dal 
Municipio che ritiene poco rispettoso delle competenze del CC. 
R.Gardenghi capisce in parte le ragioni di F.Ferrari e G.Guidicelli ma interpreta il MM in altro modo, vale a 
dire che le indicazioni date sono un segno di trasparenza da parte del Municipio, che indica al CC delle cifre 
previste per il futuro e che dovrebbero tranquillizzare i consiglieri. 
Rispondendo a M.Tognali il Sindaco indica che il rimborso dell’assicurazione assicurativa ammonta a 
franchi 145'000.-  e conferma che entro fine ottobre saranno disponibili le valutazioni definitive che 
permetteranno di quantificare i costi per il rinnovo della concessione. Conferma poi a W.Cortinovis che le 
cifre che verranno indicate sono l’ammontare che dovremo coprire per rinnovare la concessione per i 
prossimi 25 anni. 
 
Si passa alla votazione. 
La delibera: 
1. è concesso un credito di franchi 110'000.- per la sostituzione della fune della seggiovia Cancorì – Alpe di  
    Nara e per altri interventi all’impianto descritti nel messaggio municipale; 
è approvata con  21  favorevoli,  1  contrario ed 1  astenuto  
La delibera: 
2. il credito decade il 31.12.2014 se non utilizzato. 
è approvata con 21  favorevoli,  1 contrario ed 1 astenuto. 
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6. Mozioni ed interpellanze 
Esito delle ultime votazioni 
Rispondendo a esplicita domanda di G.Pettinari, il Sindaco conferma che i dati apparsi sulla stampa dei 
risultati di Acquarossa sulla votazione contro l’esercito erano sbagliati e l’errore riconducibile 
all’inserimento errato dei dati. 
 
Degrado generale a Leontica 
C.Gianora  segnala un degrado generale in diverse parti della frazione di Leontica, citando carcasse di auto 
depositate in varie zone, così come auto senza targhe, ecc. 
Il Sindaco conferma che alcune situazioni sono note e vi sono già stati degli interventi volti al ripristino della 
legalità. 
 
Illuminazione della casa dei pagani 
P.Ferrari invita il Municipio a valutare un sistema di illuminazione della casa dei pagani di Dongio in modo 
da valorizzare questa importante testimonianza storica. R.Bozzini risponde che il Municipio ha già chiesto a 
R.Gardenghi di eseguire delle valutazioni.    
 
Sussidi per abbonamenti e finanziamento del trasporto pubblico 
W. Cortinovis chiede che sviluppo ha avuto la sua proposta di introdurre dei sussidi per gli abbonamenti 
degli studenti. R.Bozzini segnala che, a seguito della creazione di una commissione intercomunale che sarà 
di supporto alla commissione regionale dei trasporti, è sorta l’idea di coordinare con i comuni di Blenio e 
Serravalle questo tipo di aiuti. Resta comunque la reticenza del CC di Acquarossa di estendere i sussidi 
anche oltre ai soli studenti. Visto poi che da più parti si manifesta la difficoltà di finanziamento dei trasporti 
pubblici, questa potrebbe essere una proposta per sovvenzionare indirettamente il trasporto pubblico 
Lo stesso dicasi per l’idea di creare una BlenioCard: anche in questo caso si è creato un gruppo di lavoro 
intercomunale che approfondirà questa idea 
 
Proprio in tema di finanziamento dei trasporti pubblici G.Pettinari invita il Municipio e soprattutto i due 
granconsiglieri  di restare vigili perché con il preventivo 2014 il Cantone potrebbe eseguire qualche taglio sui  
sussidi delle linee deficitarie, con il rischio che qualche costo in più gravi sui comuni. 
 
  *  *  *  *  *  * 
Il segretario da lettura delle risoluzioni adottate. 
 
Il Presidente chiude la seduta ufficiale alle 20.50, invita il pubblico e la stampa a lasciare la sala visto che si 
continuerà con una seduta informativa rivolta ai soli consiglieri comunali. 
 
  *  *  *  *  *  *  
 
Il verbale integrale è stato approvato nella seduta del 16 dicembre 2013 


